

令和2年6月1日

ともしび会会員、仮登録会員各位

岡山大学医学部 ともしび会

献体が行えない場合について（追記あり）

拝啓 初夏の候、皆様におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。
平素より、献体について、ご理解、ご協力を賜りお礼申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症については、全都道府県で緊急事態宣言が解除されたものの、未だ終息の見通しがたらず、社会全体で大きな影響がでています。

献体におきましても、緊急事態宣言発令にともなう移動禁止要請が行われ、ご遺体をお迎えに伺うことができない地域が、一定期間発生する事態となり、たいへん憂慮いたしました。幸いにも、宣言発令期間中に、対象となる地域での献体はありませんでしたので、中止という事態にはなりません。しかし、今後、新型コロナウイルス感染症の第二波、第三波がくる可能性もあり、今後の予測ができない状況にあります。

また、新型コロナウイルスもそうですが、他にも災害等により、献体を中止せざるを得ない状況がおこるかもしれません。

なによりも、献体される皆様の尊いご意志を、医学・歯学教育の進歩発展に活かしてまいりたいところですが、これらの状況を踏まえて次のとおり対応させていただきますので、何卒ご理解いただきますよう、よろしくお願いいたします。

- 一 状況によっては献体のお迎えができない場合があること。
- 二 前もっての皆様への周知は難しいこと。

また、次のような場合、献体の受入れができません。

- 一 移動禁止要請のため、ご遺体のお迎えと搬送ができない場合
- 二 台風など災害のため移動できない時など、ご遺体のお迎えと搬送ができない場合
- 三 死因により、受入れができない場合（法定の1類感染症、指定感染症の場合、その他、防腐保存処置が困難な場合）

いずれにしましても、献体が可能かどうかにつきましては、このような事案も含めまして、死亡時に岡山大学ともしび会へご一報いただき、その時の状況をご家族様と確認させていただきますので、よろしくご了解をお願い申し上げます。

これから、益々暑さが増して参ります。くれぐれもご自愛の程、お祈り申し上げます。

敬具

2023年5月31日 追記：新型コロナウイルス感染症につきましては、感染法上の扱いの変更に伴い、原則ご献体の受け入れを再開させていただいております。上記のとおり、岡山大学ともしび会へご一報いただいたうえでご家族様とご確認させていただきますので、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。